

MUERTE DEL AVIADOR RODRIGUEZ DIAZ MAC DONAL SE EMBARCO EN EL "BERENGARIA"

Mac Donald se embarcó esta mañana en el Berengaria

Souphampton, 28.—El primer ministro Ramsay Mac Donald, se despidió anoche de Inglaterra al abordar el Barco Berengaria rumbo a los Estados Unidos en la misión de paz que se ha propuesto.

Esta mañana a las 7 el barco levantó anclas y en ese momento los ojos de un imperio que cubren una cuarta parte del globo estarán fijos en las negociaciones que realizará en los Estados para fratar de llegar a un acuerdo en la cuestión de la limitación de los armamentos navales.

La conferencia panamericana de aduanas

NEW YORK, 28.—Edward Higginson, Consul General del Perú en New York y Enrique Marriott, Consul de Filadelfia, fueron designados por su gobierno para representar al Perú en la conferencia panamericana que está tratando de uniformar los derechos de aduana, las regulaciones, que se reunirá en Washington el próximo mes de noviembre.

La copa de aviación Gordon Bennett

ST. LOUIS, 28.—Edward Bradley, secretario de la asociación civil de aeronáutica de la Argentina y piloto

civil, ha manifestado que está dispuesto a entrar en el concurso internacional de aviación que se disputará el trofeo Gordon Bennett mañana, y llevará en su viaje al boxeador Risko, si se lo permiten.

Crítica situación de Austria

VIENA, 28.—La situación del país está pasando un periodo crítico, debido a la actitud enérgica que ha adoptado el presidente del consejo de ministros Sechobera, quien está reprimiendo toda propaganda revolucionaria

Los delegados americanos en Río de Janeiro

La Paz, 28.—Tres representantes de los Estados Unidos a la reciente conferencia panamericana de Río de Janeiro arribaron aquí ayer procedentes de Chile, donde tuvieron una audiencia especial con el Presidente de la República.

Los delegados serán huéspedes de honor de Bolivia y mañana se les obsequiará con un banquete oficial.

y haciendo una labor que tiende a la reorganización de la federación.

De Istria anuncian que los comunistas se han levantado y que el Burgomaestre estaba a la cabeza del motín. Se han despachado tropas para el lugar del suceso.

Condenado por extrangular a su mujer

WHITE PLAINS N. Y., 28. Earl Francis Poacox, el joven técnico de radio, que celebró el primer aniversario de su matrimonio extrangulando a su mujer y quemando

La reducción del impuesto de tributación

Washington, 28.—La propuesta de reducir los impuestos de tributación no tienen chances de prosperar porque los oficiales de la Casa Blanca, indicaron que el aumento de los gastos del presupuesto del gobierno en el año fiscal próximo no permite hacer las esperadas reducciones.

La actitud del presidente Hoover responde a vigilar la situación atentamente, hasta que haya obtenido un cálculo final para el budget del año próximo.

La Cámara de Comercio gestionará nuevamente el que se firme el

Tratado Comercial con Francia

Con esto se abriría un nuevo mercado a nuestros productos de exportación, principalmente al café. Solamente Francia consume por ahí de tres millones de sacos de café al año

Hemos sido informados de que algunos miembros de la Cámara de Comercio van a plantar nuevamente la discusión sobre el Tratado comercial con Francia, que hace algunos años estuvo en vigencia.

Lo que desean esos señores es que la Cámara de Comercio haga nuevas gestiones para que ese Tratado se firme, porque con ello se hace un beneficio efectivo a la exportación de nuestros productos.

Comentando este asunto, con uno de los principales miembros de la Cámara de Comercio, nos hacía las siguientes observaciones:

Hoy día, debido a que no existe ningún tratado co-

mercial entre Costa Rica y Francia, nuestros principales productos de exportación no tienen mercado directo en aquella república.

Actualmente, los productos que de aquí vayan a Francia, tienen que pagar la tarifa máxima lo cual imposibilita una intensidad comercial entre ambos países.

Con el tratado en referencia, esos productos pagarían la tarifa mínima, y esto reportaría un enorme beneficio para la vida económica de nuestro país.

Por ejemplo, Francia consume anualmente, por ahí de unos tres millones de

sacos de café. Ese producto es enviado de Brasil y Colombia, donde existen tratados comerciales. Y en estos momentos en que se habla de crisis cafetalera, nuestro grano de oro tendría en Francia un nuevo mercado que vendría a ser un gran aliciente para mejorar la situación del precio del café costarricense.

También mucho café que se consume en Alemania, entra por Francia, y existiendo tal contrato, ese producto tendría mayores facilidades de venta. Lo único que podría alegarse como perjuicio para los comer-

cialistas importadores, sería la introducción de champagne, que proviene de Francia, pues su precio tendría que bajar. Pero en esto hay que tener en cuenta que el país consume una cantidad de champagne muy reducida; la mayor parte la consumen los diplomáticos y el gobierno en sus recepciones; y tanto para aquellos como para éste existe la exención de derechos aduaneros.

Al exportador le conviene una reducción de derechos aduaneros y una ampliación en sus ventas en los mercados extranjeros; y este es lo que ocurriría firmandose ese tratado comercial con Francia.

do su cuerpo, ha sido declarado culpable por un jurado anoche de la pena de asesinato en segundo grado.

Fue condenado a servir diez años en prisión en el condado de Westchester.

La Bolsa de Berlín

BERLÍN, 28.—La tendencia en las operaciones de la Bolsa se manifestó en la suba de los valores navieros que han ascendido muchos puntos en los últimos días. Las acciones de las compañías de anilinas y las industrias también están en demanda y la situación económica del país es brillante, a juzgar por todas las apariencias.

La audición coral de las escuelas de la capital constituyó un éxito resonante. Concurrieron el Presidente de la República secretarios de estado y miembros del cuerpo diplomático

Un éxito resonante constituyó la segunda audición coral dada por los niños de las escuelas de la capital en el teatro Raventós hoy a las diez de la mañana.

El teatro fue invadido por numeroso público pudiendo ver allí al presidente de la república, sus secretarios de estado, entre los que anotamos a don Rafael Castro Quesada, secretario de gobernación, profesor don Luis Dobles Segreda, secretario de educación pública, a don Alejandro Aguilar Machado subsecretario de relaciones exteriores; al señor ministro de España y su secretario; al señor ministro de México y su secretario; al señor ministro de Panamá; al señor ministro de Colombia. También asistió un grupo numeroso de distinguidas da-

mas y señoritas que ocupaban los palcos principales.

La orquesta preludeó un trozo musical y luego, con precisión exacta se cantó el Himno Nacional.

Todos los cantos fueron ejecutados admirablemente; pero lo que más llamó la atención del numeroso público fueron los cantos a tres voces, sin acompañamiento de orquesta. Estos coros cantados en el escenario fueron muy aplaudidos, siendo obligadas a la repetición algunas canciones.

La fiesta en general estuvo muy lucida y concurrida lo cual demuestra el interés que el público se toma por tales audiciones que con tanto acierto está organizando la dirección técnica musical, la que merece un aplauso y una felicitación.

No ha existido intriga alguna contra el subsecretario de gobernación

Hoy estuvimos en la oficina de tráfico donde tratamos de inquirir lo que hubiera de cierto sobre las intrigas que allí se tramaban en contra del subsecretario de gobernación, según lo publicó un diario de la mañana.

Se nos informó allí que todos los empleados habían hecho manifestaciones categóricas de que nadie se había ocupado en fomentar tales intrigas; que posible-

mente ello se deba a una fantasía.

Aún más, se consultó a la casa presidencial y a la secretaria de gobernación de si allí tenían conocimiento de queja o intriga alguna en contra del subsecretario de gobernación, habiéndose contestado de ambas partes que nada de eso existía.

Así nos ruegan de la oficina de tráfico que lo hagamos saber públicamente.

Murió trágicamente el aviador guatemalteco Rodríguez Díaz
Su aparato cayó estrellándose contra el techo de una casa

Hoy en la mañana llegaron noticias cablegráficas de Guatemala, anunciando la trágica muerte intrépido del aviador guatemalteco Jacinto Rodríguez Díaz.

El aviador Rodríguez Díaz, hace poco tiempo estuvo entre nosotros cuando su vuelo de buena voluntad a Costa Rica. Era todo un caballero y se distinguió por su cultura e ilustración. Como aviador era un perito del aire, y su gobierno tenía plena confianza en él. Rodríguez Díaz estaba efectuando un vuelo en un aparato Ryan. Se elevó con toda felicidad, pero momentos después, cuando volaba ya a una regular altura, el motor falló y la nave aérea, dando un vuelco hendió el espacio en un des-

censo vertiginoso. El aparato se estrelló contra el techo de una casa y en ese choque, que fue formidable, perecieron el aviador Rodríguez Díaz y su mecánico. La sociedad guatemalteca y el pueblo en general recibieron con profunda consternación la noticia de tan trágico fin de esos aviadores que eran una gloria para Guatemala.

Nosotros que conocimos a Rodríguez Díaz, también deploramos el fatal desenlace del recordado aviador y su mecánico, y al testimoniarlo así, desde aquí enviamos nuestra sincera demostración de condolencia a las familias que en estos momentos pasan por el dolor de tan irreparables pérdidas.

EL SOL

Director
DAVID SAAVEDRA

Gerente
MANUEL SAAVEDRA H.

Agente de Anuncios
JOHN BUCKHOLTZ

Radiotelegrafista
FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS
50 varas al Sur de la Imprenta Alsina,
Contiguo a la Imprenta Ortiz
Teléfono

Redacción: 3404
Suscripción Mensual..... \$ 2-00
Número suelto..... 0-10
Número atrasado..... 0-20

Anuncios, precios convencionales.

La pavimentación, la piedra fatal de la administración

La historia de las monarquías europeas, las grandes y las pequeñas, y aún la historia de las nobles castas está intimamente conectada con los fulgores de una piedra preciosa que la generosidad de un príncipe indio regaló, o la munificencia de un minero del Africa ofreció como tributo a su soberano para que se le tomara en cuenta en la distribución de las dignidades reales que le permitieran usar un emblema en sus tarjetas de visita.

Las pequeñas repúblicas de América, mortificadas por el ansia de las imitaciones, han caído en la tentación de seguir la ruta que les han marcado los maestros del otro lado, y han querido oscurecer el gorro de la dama que simboliza a la nación con los opacos reflejos de una piedra, que no pudiendo ser diamante ni zafiro ni perla se contenta con figurar en la producción mineral más baja, en el material que se ofrece para la pavimentación de las calles y de las carreteras.

Costa Rica, que ha copiado muchas cosas vacías, que ha importado rotarios, y se ha adherido al pacto anti-bélico Kellogg quiere seguir el precedente monárquico, y no teniendo quien le regale piedras preciosas ni contando con la esplendidez de sus súbditos ha tenido que regalarse ella misma un magnífico collar de piedras negras, cada uno de los cuales, tiene un capítulo interesante, que ha hecho historia en el presente y que se convertirá en leyenda dentro de una generación.

Los negociados de la pavimentación y los negociados de las carreteras se han tornado en la piedra fatal de la administración y su contacto produce incendios y causa desgracias y malogra planes. Es el tajo de piedra que se ofrece al gobierno, del cual no se extrae sino barro y más barro o es la vía por donde el oro del pueblo ha rodado locamente sin posibles perspectivas de compensación, la ocurrencia diaria en los contratos que tanto han irritado al público.

Todo negocio, toda actividad conectada con la pavimentación tiene la rara propiedad de malograrse porque la fatalidad es el signo que ha marcado el doloroso proceso de los contratos, que han censurado todos, los de arriba y los de abajo, que continúan siendo fuente inagotable de críticas.

Una obra superior a los recursos financieros del estado se considera que los proyectos de carreteras no responden a urgencias del momento sino que se habíaa hecho de acuerdo con un plan arbitrario, que en su estudio no consultó las perspectivas comerciales que la empresa ofrecía ni la retribución de las inversiones que demandaría el trabajo.

Uno de los affaires mas desafortunados que se han presentado a la consideración pública, los negocios de pavimentación han tenido en sus múltiples fases repercusiones dolorosas en la posición política de un secretario de estado, que ha tenido que cargar con las responsabilidades del trabajo, y por qué no decirlo también? con los desaciertos que ha marcado la ejecución de una obra que se inició bajo fatales auspicios.

El edificio escolar de Aserri

El nuevo edificio escolar de Aserri, que se está construyendo bajo la dirección de don Dacio Quirós va muy adelantado. Los trabajos se activan cada día más, con objeto de que el año próximo esté en condiciones de dar cábida a

los numerosos niños de esos lugares. Hace pocos días el señor Secretario de Educación hizo un viaje con objeto de inspeccionar la construcción y se mostró muy contento de los trabajos.

La licitación para el nuevo muelle de Puntarenas

El punto de vista oficial y el punto de vista del Sr. Cappella

Trabajo admirable sin duda es la exposición que el ingeniero jefe del muelle de Puntarenas escribió abogando por la presentación de planos individuales para la construcción del piso del nuevo muelle, arrancando de los lineamientos generales que se han marcado en el pliego de condiciones de la licitación.

El medio de acción del hombre de ciencia es ilimitado, una verdad que no tiene el mérito de la novedad, que es uno de los principales argumentos que se aducen para pedir a los ingenieros que quieran participar en la construcción del piso del muelle que sometan planes individuales, que el gobierno estudiará para dar su aprobación al que obtenga las más altas calificaciones acerca de la solidez del trabajo y la economía en la ejecución del mismo.

El estudio de estas premisas nos lleva a la conclusión que el gobierno está divagando acerca de la obra que se propone construir, que no tiene criterio fijo, ni orientación, ni rumbo y que quiere oír la opinión de los participantes para poder e icautar sus esfuerzos.

De esta manera nulifica el trabajo del aspirante a la licitación, porque no teniendo criterio determinado en la obra, la calificación no puede basarse sobre una serie de trabajos iguales sino sobre una serie de trabajos completamente diferentes, y la comparación no puede

establecerse ni los precios pueden medirse, en una palabra, se cierra toda puerta a concurso libre y se abre la ancha puerta de las predilecciones erróneas.

El Canal de Panamá, una obra colosal, fué ejecutada por medio de contrataciones que estaban sujetas a las especificaciones que de antemano les dieron los directores de la construcción del Canal, y el caso reciente del tunel de Holland en New York es una refutación enfática de la teoría que sostiene el ingeniero oficial del gobierno en la construcción del piso del nuevo muelle de Puntarenas.

Holland, uno de los ingenieros que se presentaron a licitar en el trabajo del tunel que debía unir New York con New Jersey, ajustó sus planes a las especificaciones que le habían entregado, y aunque usando su discreción en la ejecución de la obra, no se apartó de la línea que le marcaban el memorandum de especificaciones.

Participamos de la opinión del señor Cappella, cuyo punto de vista en esta cuestión está apoyada por la experiencia de trabajos de mayor importancia, como el Canal de Panamá y el tunel de Holland, y se nos ocurre preguntar si la obra que se proyecta de construir un piso para el muelle de Puntarenas estará catalogada en la serie de obras de esa magnitud?

CRIADA CON



Glaxo

CRÍA NIÑOS ROBUSTOS

Este famoso alimento inglés tan puro, tan rico y el más digerible, aun por recién nacidos, evita los peligros de la leche

Vd. recibirá Muestra Gratis

Su Nombre.....

Calle y No.....

Localidad.....

Llene el cupón encima enviándolo a:
Sr. Raul Bonilla, Apartado 355, San José

Un médico para Naranjo y Zarcero

La Secretaría de Salubridad Pública, en vista de la solicitud de algunos vecinos de Zarcero, cantón de Alfaro Ruiz, está tratando de escoger un buen médico pa-

ra ese cantón y para el de Naranjo. Desde hace algún tiempo dichos cantones carecían de médico, con el descontento de todos los vecinos.



LAS TOXINAS EN EL ESTÓMAGO ENVENENAN EL ORGANISMO Y MINAN LA EXISTENCIA

De absoluto acuerdo con el sistema HAHNEMANN, el eminente doctor Jean Bertrand, de la Facultad de París, ha dicho recientemente que el cuerpo humano es como una estufa para el cual la nutrición es como el carbón que bien quemado en la estufa se convierte en energía. De igual manera las comidas bien digeridas podrían llamárselas cenizas de la nutrición.

En perfecta salud los jugos gástricos, el hígado y los riñones filtran y echan afuera las materias descompuestas, en cambio, las comidas impropias, mal digeridas o desordenadas producen TOXINAS en el estómago y se le dificulta eliminarlas.

El jugo frutal curativo de la Papaya que contienen las PASTILLAS DE PAPAYA HAHNEMANN lubrica las membranas del estómago, mueve suavemente los intestinos y los hace eliminar las materias putrefactas, detenidas en ellos, que causan fiebres malignas, enferman el hígado y causan dolores de cabeza biliosos.

EL ESPECIFICO HAHNEMANN CONTRA EL REUMATISMO alivia después de tres o cuatro dosis todos los tormentos y dolencias del reumatismo en cualquiera parte de cuerpo; disuelve las cristalizaciones del veneno reumático lo mismo que el agua disuelve un terrón de azúcar: cura en pocos días la rigidez, cojera e inchazón reumáticos.

LA POMADA HAHNEMANN CONTRA LAS ALMORRANAS cura las almorranas, ciegas, protuberantes, internas o sangrantes crónicas o recientes. Corrige inmediatamente la picazón, la inflamación, las grietas, la ulceración y todas las humillaciones de las almorranas.

EL ESPECIFICO HAHNEMANN PARA LA SANGRE corrige los desórdenes de la sangre, desarraiga sus impurezas, la purifica y enriquece.

Agentes Generales en Costa Rica
HERMAN & ZELEDON.—San José

Reunión de inspectores y visitantes el lunes próximo

A las ocho y media de la mañana del lunes próximo, en uno de los salones de la Biblioteca Nacional, se efectuará una reunión de los inspectores y visitantes de escuelas de todo el país. Se tratarán de varios asuntos muy importantes.

Hoy salió para Estados Unidos el secretario de hacienda

Lleva instrucciones reservadas para atender allá los asuntos económicos

El licenciado don Juan Rafael Arias, secretario de hacienda, partió hoy rumbo a los Estados Unidos. A la estación estuvieron a despedirlo muchas personas y elementos del gobierno. El señor Arias lleva instrucciones especiales y reservadas para atender en los Estados Unidos los problemas económicos, dando la preferencia a las gestiones del empréstito de carreteras. Sobre este asunto, piensa el señor presidente de la república que ya en el mes próximo quedará resuelto satisfactoriamente.

Visita a la Escuela Alemana

Después de la reunión que celebrarán el lunes próximo los inspectores y visitantes de escuela, el señor Inspector de Colegios Particulares, profesor don Ramón Céspedes, llevará a dichos funcionarios a la escuela alemana, con objeto de que presencien los ejercicios físicos de los niños de esa escuela.

De Palmares

Nueva emisión de billetes

El ejecutivo a concedido la solicitud del director del Banco Internacional, para la emisión de billetes por valor de ciento cincuenta mil colones.

Los billetes serán de cincuenta y cien colones y deberán llevar el número y la fecha del acuerdo que concede tal solicitud y las firmas de Juan Rafael Arias, como ministro de hacienda y la de don Juan Rafael Chacón, como director del banco.

Resultado de la Feria Otoñal de Leipzig

Según los datos que ha sido posible obtener hasta hoy, la importancia de la reunión de Leipzig que acaba de celebrarse ha sido poco más o menos igual a la del año pasado. Como fue el caso en otoño de 1928, el número de visitantes era poco más o menos de 100.000, de los cuales del 12 al 15 por ciento eran de procedencia extranjera. El número de concurrentes extranjeros correspondientes a Inglaterra, Holanda, Suiza, Bélgi-

ca, Suecia y Dinamarca ha aumentado notablemente; de los demás países eran sobre todos los países bálticos y los de la ex-monarquía austro-húngara los que tenían representaciones nutridas de concurrentes. De Ultramar, acudieron muchos compradores sobre todo de los Estados Unidos, de Iberoamérica, de la India Británica y de Extremo Oriente. El Gobierno del Brasil envió una delegación oficial, con el cometido de estudiar las posibilidades de ensanchar las relaciones comerciales entre el Brasil y Alemania por medio de la Feria de Leipzig.

El aspecto exterior de la Feria era grandiosa; llamaron mucho la atención las novedades infinitas técnicas y generales, muchas de las cuales valiosísimas. Los cursillos sobre asuntos de índole técnica y comercial han sido un gran acierto.

Los negocios realizados en la feria eran bastante desiguales. A pesar de las grandes necesidades del mercado nacional, los compradores no se atrevieron, lo que se debe a la escasez de dinero y, sobre todo durante los primeros días, a la incertidumbre de los resultados probables de la conferencia de la Haya. Hay por lo tanto que hacer constar que los negocios con casas del interior no rebasaron los límites de unas compras prudentiales para no quedar sin existencias. Las excepciones que hubo no hacen más que confirmar la regla.

Si el mercado nacional ha hecho prueba de bastante debilidad, no fue así con el extranjero, y las compras verificadas para la exportación han compensado en cierta medida la penuria de pedidos del interior. Tanto el África como el América del Sur han hecho compras más importantes que el año pasado; los Estados Unidos eran representados por los encargados de las compras de los grandes almacenes, que hicieron muy buenos pedidos en vista del aumento de los derechos de entrada que entrará en vigor dentro de poco. También los países europeos, como Inglaterra, Escandinavia, las naciones balcánicas, la India Inglesa y los países de Extremo Oriente efectuaron buenas compras. Una vez más, la feria de Leipzig se ha hecho acreedora del título que con razón ostenta, de ser el lugar de cita de todas las naciones y la base de comercio nacional.

Pérez; don Antonio Rodríguez y señorita Lilia Rojas; don Ricardo Sauma y Srta. María Luisa Rivera; Lic. don Marco T. Vargas y Srta. Elvia Herrera; don Ricardo Rodríguez y Srta. Geraldina Elizondo; don Ramón Herrera y Srta. Ana María Gonyález; don Fermín Pacheco y Srta. Lía Vega; don Juan D. Umaña y Srta. Mequito Cruz; don Antonio Zamora y Srta. Challito Rodríguez; don Félix Angel Salas y Sra.; don Roberto Vargas y Srta. Gandelía Víquez; don Luis Peralta y Srta. Bertalia Moreira; Lic. Manuel Rojas y Srta. Edelmira Alvarado; Lic. Ramiro Cárdenas y Srta. Mariquita Román; don Marco Tulio Castro y Sra.; don Severo Mena y Sra.; don Guillermo Cambroner y Sra.; y muchos más que como advertimos se nos olvidaron sin saber como.

sonas, que en mucho contribuyeron al mejor éxito del acto: Señor alcalde don Julio Bolaños y señora; don Luis Estrada, don Juanito Paniagua, don Jacobo Fernández y otras muchas e importantes personas que desdichadamente olvidamos.

Reinó durante todo el baile la más agradable armonía y buen orden de lo que todos quedamos muy

contentos y bien impresionados. Hízose derroche espléndido mientras duró la fiesta en lo que se refiere a afecto alegría y obsequios de refrescar, etc... Se prolongó el baile hasta las 4 de la mañana, hora en que nos retiramos todos llevando de tan simpático acto las impresiones y los recuerdos más simpáticos.

CORRESPONSAL.

CAFETERIA
EL TRAFICO
Esta cafetería se ha trasladado y puesto al servicio de su numerosa clientela nuevamente en la nueva estación de camiones
LOS LEONES
APARTADO 469 TELEFONO 3957

PREGONEROS
Se necesitan en EL SOL

LA ITALIA
Almacén de abarrotes y licores - Fábrica de fideos y café molido. Precios los más bajos de plaza
BIANCO & ALVARENGA - CARTAGO

Al tomar un

Orange - CRUSH

Paga Ud. ¢ 0.05 más que por cualquier otro Refresco

Pero...

tiene la seguridad

de defender su salud

Orange - CRUSH es el único refresco

gaseoso hecho de puro jugo de naranja

No diga Orange

Pida siempre

Orange - CRUSH

Lemon-Crush

Lime-Crush



Fiesta patronal

Muy lucidos a pesar del mal tiempo estuvieron los festejos aquí que se llevaron a cabo para festejar el día de la Patrona del lugar.

Fue obsequiado el primer premio que consistía en una medalla de oro para la carrera de Maratón, al joven Enrique Carballo.

Hubo asimismo dos premios más: segundo y tercero que cobraron medallas de plata y dinero efectivo.

Los festejos en lo religioso no dejaron nada que desear pues se había hecho venir a dos distinguidos cantantes para dichos oficios en la Iglesia y además ayudó a ello el señor Hernán Paniagua.

La profusa iluminación del parque, templo y alrededores contribuyó en mucho al lucimiento de los festejos.

El suntuoso Baile social

Como feliz término de la fiesta hubo un simpatísimo baile en el Club Social y al que asistió un buen número de importantes elementos de ambos sexos de esta localidad.

Muy bien organizado por el comité respetivo, hubo en el todo lo bueno y más aún para que dicho acto resultara agradablemente magnífico.

El salón principal estaba muy bien engalanado por simpáticas y entusiastas señoritas que siempre ponen en juego su buena voluntad cuando de estos asuntos se trata; asuntos que son alegría y belleza, poesía y dulzura como ellas, como sus modales, como su ardentemente dichoso tiempo de la juventud...

A las 20 horas estaban repletas las secciones de dicho club y cuando la música de la orquesta rompiendo el silencio la quietud y el ansia, desgranó las artísticas espigas de sus notas por el aire aromado en las almas pudimos admirar un bellísimo y numeroso desfile del que notamos las siguientes parejas a pesar de nuestra enclenque memoria a quien se le escaparon algunas y por lo que anticipamos excusas: don Isaias Fernández y señora, don Máximo Pacheco y señora, don Domingo Rodríguez y Sra., don Aníbal Urpi y señora, Noemy Paniagua, don Amado Paniagua y señorita Lía Castro; don Rafael M. Mora y señorita Josefina Carballo; don Manuel Molina y Srta. Amalia Quesada don Calixto Pacheco y señorita Joaquina Barbosa, don Antonio Quesada y señorita Carmen de Salazar; don Aristóteles Vásquez y Srta. María Teresa Carvajal; don J. Vicente Quesada y Srta. Odilie Ruiz; don Manuel Vásquez y señora; Ing. Mr. William Jordan y señora Georgina Urpi; don Hernán Jiménez y señorita Anita Ramírez; don Pascual Vega y señorita Arabela Carvajal; don Narciso Urpi y señorita Memira Pacheco; don Hernán Paniagua y señorita Carmen Bolaños; don J. Joaquín Vásquez y señorita Antonia

Página Literaria de "El Sol"

Canto de la angustia LUIS II DE BAVIERA

Incógnita

(Versión de Tomás Orts Ramos)

Yo andaba solo y callado
 Porque tú te hallabas lejos;
 y aquella noche
 te estaba escribiendo,
 cuando por la casa desolada
 arrastró el horror su trazo siniestro.
 Brotó la idea, ciertamente,
 de los sombríos-objetos:
 el piano,
 el tintero,
 la botra de café en la taza,
 y mi traje negro.
 Sutil como las alas del perfume
 vino tu recuerdo,
 tus ojos de joven cordial y triste,
 tus cabellos,
 como un largo y suave pájaro
 de silencio.
 (Los cabellos que resisten a la muerte
 con la vida de la seda, en tanto mistetio),
 tu boca donde suspira
 la sombra interior habitada por los sueños.
 tu garganta,
 donde veo
 palpar como un sollozo de sangre,
 la lenta vida en que te meces durmiendo.
 Un vienteillo desolado,
 más que soplar, tiraba en soplo ligero.
 Y entretanto
 el silencio.
 como una blanda y suspirante lluvia.
 caía lento.
 Caía de la inmensidad,
 inmemorial y eterno.
 Adivin: buse afuera
 un cielo,
 peor que obscuro:
 un angustioso cielo ceniciento.
 I de pronto, desde la puerta cerrada
 me dió en la nuca un soplo trémulo.
 Y conocí que era la cosa mala
 de las casas solas, y miré el blanco techo,
 diciéndome: *Es una absurda
 superstición, un ridículo miedo.*
 I miré la pared impávida,
 y noté que afuera había parado el viento.
 ¡Oh, aquel desamparo exterior y enorme
 del silencio,
 aquel egoísmo de puertas cerradas
 que sentía en todo el pueblo!
 Solamente no me atrevía
 a mirar hacia atrás, aunque estaba cierto
 de que no había nadie; pero nunca,
 ¡oh! nunca habría mirado de miedo,
 del miedo horroroso
 de quedarme muerto.
 Poco a poco en vegetante
 pululación de oscalofrío eléctrico,
 crizáronse en mi cabeza
 los cabellos:
 uno a uno los sentía,
 y aquella vida extraña era otro tormento,
 Y contemplaban mis manos
 Sobre la mesa, ¡qué extraordinarios miembros!
 mis manos tan pálidas, manos de muerto.
 Y noté que no sentía
 mi corazón desde hacía mucho tiempo.
 y sentí que te perdía para siempre
 con la horrible certidumbre de estar despierto.
 Y grité tu nombre
 con un grito interno,
 con una voz extrañas
 que no era la mía, y que estaba muy lejos.
 I entonces, en aquel grito,
 sentí que mi corazón muy adentro,
 como un racimo de lágrimas
 se deshacía en un llanto benéfico,
 y que era el dolor de tu ausencia
 lo que había soñado despierto.

LEOPOLDO LUGONES

El crepúsculo de los reyes es todo ceniciento, ciego de tanto esplendor. Dirigid la mirada más allá de los países latinos. A la sombra de tronos postizos veréis falsos monarcas desempeñar con exactitud sus funciones públicas, con aspectos autómatas, o atender al cultivo de sus manías pueriles y sus vicios mediocres. El más potente, el señor de más vastas turbas, corroído en sus músculos hercúleos por el tósigo de la sospecha, se consume solo en una profunda misantropía, no teniendo ni siquiera el gusto de oponer a las pequeñas fórmulas químicas de sus rebeldes, un magnífico estrago al arma blanca para regar y abonar sus tierras esterilizadas. Existe, sin embargo, un alma verdaderamente real y vos talvez háyais podido observarla de cerca; es de la estirpe de María Sofía. Aquel Wittelsbach me atrae por la inmensidad de orgullo y su tristeza. Sus fuerzas por conformar su vida a su sueño tienen una violencia desesperada. Cualqzier contacto humano lo hace estremecer de disgusto o de cólera; cuaquier alegría le parece vil, si no es la que él mismo imagina. Inmune a todo tósigo de amor, hostil a todos los intrusos, por muchos años no se ha comunicado sino con los fúlgidos héroes que un creador de belleza le ha dado para acompañarle a las regiones supraterrrestres. En el más profundo río musical extingue su sed angustiosa de lo divino y después asciende a su morada solitaria, donde sobre el misterio de las montañas y de los lagos, su espíritu crea el inviolable reino en que solo quiere reinar. Por este sentimiento infinito de la soledad, por esta facultad de poder respirar sobre la más altas y más desiertas cimas, por [ese conocimiento de ser único e intangible en la vida, Luis de Baviera es verdaderamente un Rey; pero rey de sí mismo y de su sueño. Es incapaz de imprimir su voluntad sobre las multitudes y de curvarlas bajo el yugo de su Idea; es incapaz de reducir a acto su potencia interior. Al mismo tiempo aparece sublime y pueril. Cuando sus bávaros se batían con los prusianos, él se hallaba bien lejos del campo de batalla: escondido en uno de sus islotes lacustres, olvidaba la vergüenza bajo uno de aquellos ridículos revestimientos que suele usar para favorecer sus bellas ilusiones.
 Es increíble que no haya ya desaparecido del mundo, llevado en pos de sus quimeras.

GABRIEL D' ANNUNZIO.

LA POESIA

La Poesía tiene esto de divino: se escapa, sea por su esencia, sea por sus manifestaciones, a las doradas mentiras de las exhibiciones y de los museos. Se entiende o no se entiende: es cuestión de sordera o de clara audición espiritual; pero no se puede separar de la vida interior, de la que es su expresión musical, para estamparla muerta en el muro de una galería. Por lo tanto, inmovilizada en el lenguaje humano participa en una cierta medida de sus enfermedades, de la mayor es ser multiforme, lo que limita su poder desde el doble punto de vista de la expresión y de la transmisión universales. Los mejores versos son tan sólo un débil eco de las armonías que perciben los poetas.

CARLOS GROLLEAU.

AVISO
A PARTIR DE HOY SE VACUNARA
 gratuitamente en la
 Secretaría de Salubridad Pública
 durante las horas de oficina

Los delegados del deportismo cubano asistirán mañana al Estadio

Los delegados de la Liga Deportiva Cubana, que vinieron a Costa Rica con objeto de gestionar el envío de un equipo futbolístico a las olimpiadas que se verificarán en Cuba el año próximo, asistirán mañana al match entre la Gimnástica y el Herediano, invitados espe-

cialmente por nuestra liga deportiva. En ese acto, el presidente de la liga, don Moisés Vincenzi, hará entrega de una medalla al juez que arbitró más juegos el año pasado, don Salvador González y también una copa al equipo vencedor.

JOSE ENRIQUE GARNIER
 VULCANIZADOR
 Ofrece absoluta garantía en sus trabajos "Taller Goodrich"

Pasas ante mis ojos, anegados de ensueño, como una linda serpiente, como una voluptuosa pantera virgen, derramando la sonrisa triunfal de tus labios, donde duerme la más exquisita sensualidad. De tus labios de llama hechos del más rojo lacre—que muestran la perla de unos dientes finos, denunciadores de mordiscos de dolor y amor.

Así debió de sonreír Cleopatra, en la popa de su maravillosa nave de marfil y seda, al dulce són de las flautas, cuando se deslizaba sobre las aguas del Nilo. Al dulce són de las flautas griegas, en la gloria de una tarde de oro,

Así debió de sonreír la reina de Sabá, sobre la jiba de su blanco dromedario, en medio del rojo desierto, entre su séquito bárbaro y soberbio, resplandeciente de colores y de armas raras, cuando iba a buscar a Jerusalén las sabias coricias de Salomón.

Así debieron de sonreír las fuertes y avasalladoras beldades, para domar a los capitanes victoriosos, a los conquistadores irritados, a los jefes de las hordas nómadas.

Es la sonrisa de la carne satisfecha de su omnipotencia; la de la hembra en plena juventud y en pleno esplendor; la sonrisa despótica de Eva bajo las ramas del manzano edénico, donde se enroscaba la serpiente simbólica.

Y pasas así—con la sonrisa triunfal de tus labios envuelta en el viento de armonías, que viene del kiosco, donde los músicos soplan furiosamente sus cobres.

Tu mata de cabellos es como un rosál en flor. . . . Es como una rama de sauce. Es como un jazminero. ¡Quién pusiera el primer beso en flor en tu mata de cabellos en flor!

Tus cejas, uniéndose y confundiendo, hechas son con el vello de los ijares de un cabritillo negro, que no ha balado aún 7 mañanas. ¡Quién pusiera los dedos sobre tus cejas sombrías, los dedos expertos en la caricia!

Tu boca es sonrosada como un caracol marino. Es fresca como una gruta. Es atrayente como una cosa prohibida. ¡Quién apagara el ardor de su boca en tu boca de rosa!

Tu cuello es como el de una paloma alba, como si fuese de ámbar, como era el cuello de la Cava, de Ana Bolena, de la princesa de Lambelle. Como el cuello gentil y sutil de la princesa de Lambelle, que osaron tocar las brutales manos del populacho. Cuello de seda, cuello de lirio, cuello único, ceñido por un collar de gotas de sangre. ¡Quién besara tu cuello gentil y sutil como el de la hermosa Cava, amada y adorada del Rey Rodrigo!

JUAN RAMÓN MOLINA

Preceptos

El cansancio de la virtud es el principio del pecado; el cansancio del pecado, el principio de la virtud.

No lances cargos para defenderte si puedes vencer con el argumento de tu sola presencia.

El apóstol Petrus hace escuela con la ironía, con la murmuración y con la sátira: compadécete de su bondad.

Hay movimientos buenos del espíritu que fracasan por falta de un nombre que los determine.

Existen muchas palabras cadáveres porque ya no responden a una realidad interior.

Las cosas bellas tienen su minuto oportuno: las vulgarizas, en el mal sentido del término, si las encajas en todo momento.

En la bondad misma cabe el sentido de la oportunidad y de las proporciones: no la ejerzas sin consultarlo.

El discípulo te vuelve la espalda: ha llegado el instante de que empuñes el látigo.

El día en que no hayas sonreído o llorado, es el más triste: la solución de tus problemas ha quedado en suspenso.

Difícilmente perdonará tu maestro el crecimiento excesivo de tus méritos.

Hay perdones que resumen una suprema venganza. Si el fruto está podrido, aprovecha, al menos, su simiente.

No derroches tu sensibilidad: encáuzala de modo que haga girar la rueda del molino.

Sé como el fruto, que aparece después de las flores. Juventud sin flores anuncia escasez de frutos en la vejez.

Aprende a la espiga: solo se dobla al peso de su cosecha.

Los gestos siempre denotarán la fisonomía de tus vicios.

Los párpados pueden ocultar, en un instante el paisaje entero de un alma.

Extremos del egoísmo: el de ser malo, por un lado; y, el de ser bueno por el otro.

Te aplauden: has interpretado en alguna forma visible, el interés de tu público.

Recibes intrépidos elogios del camarada: seña segura de que advierte inferioridad en tus méritos con relación a los suyos.

Ahora esquiva hablar de tus virtudes: es que teme ser aplastado por tus victorias.

Si eres capas de estar triste a la hora del alba, alegre bajo el influjo de un sol de medio día, y rebelde al atardecer, has conquistado tu personalidad a despecho del escenario en que actúas: eres, por cierto, un hombre fuerte.

Maypole
 EL TE DE GUSTO EXQUISITO

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,
 LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

Página de la Sociedad

Enlace matrimonial

El lunes 30 del mes en curso tendrá verificativo en la iglesia de La Soledad el enlace matrimonial del muy apreciable caballero de nacionalidad eubana don Gonzalo Torres con la gentil dama Ada Guevara C.

Partirán a pasar su luna de miel a Colombia el 16 de Octubre. EL SOL les desea muchas felicidades a los futuros esposos.

Viajeros

Procedentes de los Estados Unidos ingresaron ayer a esta capital don José M^a Arias Sra. y familia. Presentamos nuestros saludos de bienvenida a los esposos Arias.

Para Puntarenas salió ayer el ingeniero don J. Joaquín Carranza.

Sale para Alajuela don Luis Bilaja.

A bordo del "Frisco" saldrá la semana entrante para Corinto, Nicaragua, don Miguel A. Fournier.

Para Santa Cruz de Guacacaste saldrá el licenciado don Nelson Morux.

Procedente de Barra de Colorado llegó don Juanito Quirós.

Para San Ramón salió ayer don Hernán Gutiérrez.

Para Heredia después de varios días de permanencia en esta capital, salió ayer don Julio Chaverri.

Para Cartago partió ayer el Dr. Zumbado.

Para el mismo lugar salió hoy el Dr. Núñez, Secretario de Salubridad Pública.

Enfermos

Continúa mejor de su enfermedad, don Gonzalo Sotelo.

Sumamente grave se encuentra el señor padre del ingeniero don Víctor Brenes.

Cumpleaños

Mañana cumple años la encantadora niña Ercilia Cartín Murillo. Con tal motivo tendrá verificativo un bailecito de carácter familiar en su casa de habitación a las 7. p m.

Nuestros más fervientes deseos por su ventura personal.

Del Exterior

Se ha recibido noticia de haber llegado felizmente a la Tierra Santa, en viaje de peregrinación el señor don Alberto Pérez.

La boda Guier-Esquivel

A las 16 horas de hoy se verificará en esta capital la boda del Lic. don Enrique Guier Sáenz con la señorita Angela Esquivel Fernández.

Constituyen ambos prometidos una selecta y gentil pareja, ella es una de nuestras más hermosas y bellas señoritas, habiéndose destacado siempre en nuestra sociedad por su característica elegancia y por su innegable don de atraer y agradar a todos los que han tenido la suerte de tratarla él con con la seriedad propia de quien desempeña desde temprana edad una posición de responsabilidad, ha sabido conquistarse el respeto y el cariño de los amigos, que hoy celebran llenos de júbilo su enlace con la elegida de su corazón: Para ellos formula EL SOL en estas líneas sus más cálidos y sinceros votos por la eterna ventura del nuevo hogar.

En calidad de padrinos acompañan a los nuevos contrayentes las siguientes personas: Lic. don Arturo Sáenz y Sta. Engenia Pacheco; Dr. don Luis Guier y doña Emilia de Pacheco; Ing. don Ricardo Pacheco L. y doña Rosana v. de Robbio.

El estreno de Extraño Cargamento y la gran función del domingo en el Variedades Ultimas funciones del gran dueto mexicano Tapia Rubio



El dueto mexicano Tapia Rubio, a precios populares ofrece a nuestro público las últimas funciones de su brillante temporada, en el Teatro Variedades, donde ha alcanzado los más grandes triunfos.

La función del domingo, la de gran gala del Variedades, promete un éxito seguro. Actuará el dueto con nuevos números y se estrenará el Extraño Cargamento una bella producción de arte norteamericano.

Extraño Cargamento es una película bellísima, que

la interpretan artistas de cartel. El argumento es sensacional en medio de una aventura de amor.

Los números del dueto Tapia Rubio para la función a que nos referimos serán de gran éxito. Porque el dueto estrenará lo mejor de su repertorio, lo mas moderno.

El dueto Tapia-Rubio ofrecerá también una gran función en la matinée de las cuatro del Variedades.

El Extraño Cargamento se estrena además en los teatros América y Adela.

Don Jorge Guier y doña Julia F. de Alpizar por sí y en representación de doña Angela E. v. de López, residente en San Francisco de California.

Don Eduardo Fernández M. y doña Amalia G. de Mata, don Marcelino Fernández y doña María de Fernández, Dr. don José Víctor y señorita Anita Marchena, don Carlos Fernández Mora y doña Oliva de Esquivel, Lic. don Rafael Cortez y doña Adelia E. de Fernández, don Alfonso Madrid y doña Julia A. de Fournier, Lic. don Juan Bautista Ortiz y señorita Isabel Castro S., don Jorge Arturo Sáenz y señorita Claudia Guier, Dr don Guillermo Iglesias y señorita Leticia Gei, don Raul Sáenz por sí, y en representación del Lic. don Alfredo Sáenz y señorita Flora Lara, Lic. don Juan Rafael Guzmán y señorita Julita Lara, don Edgar Guier y señorita Carmen Villegas, don Max Esquivel y señorita Ofelia Brenes, don Enrique Jiménez G. y señorita Lidia Alfaro, don Mariano Fournier, por sí, y en representación de don Francisco López Esquivel, residente en San Salvador y señorita Mercedes Obregón.

PROGRAMA

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central

MISA

Melodía..... Friml.
Minueto a la Antigna..... Karganoff

Si las flores pudieran ha-

blar? —Moderato (estreno) ..Zucca.

CONCIERTO

19 España—Pasodoble
29 En el Campo del Paño de Oro--Obertura..Buot.
39 En Plena Locura—Tango.....Benloch.
49 La Bohemia—Fantasía sobre la ópera...Puccini.
59 Noches en el Bosque—Fox-trot.....Bozi.
Domingo 29 de Set. de 1929.

El Director,
Roberto Cantillano

Servicios religiosos

Iglesia La Dolorosa

5½, 6 y 7.—Misas de comunión.
8.—Misa parroquial y exposición del santísimo durante todo el día.
9.--reunión de los rosaristas.
2.--Rifa de los treinta colones. Obsequio a los contribuyentes para las obras de la escuela de la parroquia.
3.--Reunión de las dolorosas.
6.--Rosario solemne y procesión con el santísimo.
6½.--Reunión de los vicentinos en la oficina de la parroquia.

Iglesia metropolitana

6.--Misa cantada del santísimo rosario.
7.--Misa rezada y comunión.
8.—Misa de tropa.
9.—Misa coventual.
11.—Misa rezada con homilia.
12.—Misa rezada.
14.—Reunión del apostolado de la oración.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José setiembre 17, 1929

Un viudo de una prima mía, con fortuna y con hijos mayores me pretende desde hace unos seis meses y quisiera tener su opinión acerca del matrimonio con este buen señor.

Es hombre respetable de buenas costumbres, pero no le amo para nada. Le profeso un afecto fraternal y vacilé mucho antes de decidirme a dar este paso trascendental.

Tengo 29 años, es decir, estoy en la edad que la gente dice comunmente que nos deja el tren, y me apresuro a agarrarme a la primera chance que se me presente en mi camino.

Sus palabras serán escuchadas con atención por una devota lectora de EL SOL.

Mirado el asunto desde el punto de vista de las conveniencias no es mala la idea suya de casarse, aunque no profese amor a su futuro. El amor puede venir con el hábito de la comunidad, y si no viene el amor la tolerancia tendrá que hacer este papel.

San José setiembre 17, 1929

Que debo hacer para reducir de peso? He aumentado 19 libras en ocho semanas y siento que la obesidad me está clavando el diente y arruinando las perspectivas que tengo de casarme.

Hago constantemente ejercicio, he reducido la ración de grasas y he limitado los dulces y el pan y sin embargo el peso sube en una forma alarmante y los trajes no me quedan bien.

Gracias anticipadas por sus amables consejos que serán agradecidos por su atenta servidora.

ESTHER

Por qué no ensaya masajes? Caminar mucho todos los días, durante un par de horas es aconsejable en las circunstancias.

San José, setiembre 23, 1929

Mi marido es sadista y se complace, a pesar de que me quiere en atormentarme en una manera que me hace sospechar acerca de su sanidad mental.

Varias noches en el curso del sueño me pincha con alfileres, y otras se disfraza, se pone guantes de caucho en las manos, de los que usa en su Clínica de médico, y me acaricia en el rostro para hacerme la impresión que se trata de un muerto.

De antemano me ha preparado con cuentos macabros, con narraciones terribles, con descripciones de aparecidos, y naturalmente la mente está dispuesta para recibir las extravagancias que mi marido se le antoja ofrecerme todas las noches.

Yo no puedo entender a este hombre. Cambia de su estado a otro estado con la mayor facilidad, de una gran alegría pasa a la tristeza y viceversa, y yo tengo que sufrir sus humoradas.

Después de las fiestas de la Independencia quería hacer experimentos y me dió a beber ajeno hasta que me quemó la garganta. Dos semanas estuve tomando solamente líquidos.

Carácter extraño el suyo no puedo comprenderlo, no obstante los tres años de vida común que hemos llevado. Mi marido fue educado en el extranjero donde se ha pervertido en su mente con estas extravagancias, ajenas a nuestro medio.

Que le parece que debo hacer? No me es posible tolerarlo mas, porque esta vida me mortifica.

Cordialmente suya
CATALINA

Probablemente su marido debe ser anormal. Por qué no ensaya un tratamiento muy usual con personas desequilibradas, echándole agua fría en la mañana para que se refresque.

Si es duro el medio por que no adopta la misma actitud suya, es decir, recurra a los alfileres y al ajeno y a las otras cosas exquisitas que le le ofrece.

San José, Setiembre 24, 1929

Quiere Ud. darme una receta para preparar Filetes de lenguado a la Teudisca? Estoy cansada del menu diario de la casa y quiero ensayar este plato que oí mencionar a una amiga mía en una reunión del Club Unión.

Gracias por su respuesta
Affma.
MARIA

FILETES DE LENGUADO A LA TUDESCA.—Se quita la piel del lenguado y se cortan de él tres o cuatro filetes, separando la espina con un cuchillo largo y afilado.

Si el lenguado es grueso, dividid cada filete en dos, por medio de un corto oblicuo, y condimentadlos con pimienta y sal. Se baten dos huevos como para una fritura, agregando un buen trozo de manteca derretida. Empápanse los filetes en el huevo y úntense con miga de pan y fríanse, pero en blanco.

Se disponen sobre una servilleta con manojitos de perejil frito y un limón cortado en dos para guarnición del plato.

Avisos Económicos

Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.—Unico Depósito SABORIO Hnos. San José.—Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlitz de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero.—Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice. P. O. Box 1208. Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Ricardo Melgar A.

Mecánico, ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias. Especialidad en máquinas tipográficas. Recibe órdenes en el taller mecánico de Joseph Daly.

Plan para el sorteo del 29 de Setiembre de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo
Valor en premios: 50,400.00 colones

1 premio mayor de ₡ 20.000	₡ 20.000.00
1 " " 2.000	4.000.00
1 " " 1.000	1.000.00
3 " " 500	1.500.00
31 " " 200	6.200.00
12 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200.00 cada una	2.000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100.00 cada una	1.000.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100.00 cada una	2.900.00
360 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 300.00 cada una	10.800.00
456 premios	Valor ₡ 50,400.00

CONCURSO CIENTIFICO DE ESTUDIANTES

Este concurso ha sido pospuesto a solicitud de un estimable profesor de Cartago

El Sol abre un concurso científico en que podrán tomar parte los estudiantes de Costa Rica

Los temas serán Ciencias Naturales

- 1er. premio Para el mejor herbario que presenten los estudiantes de los cinco colegios de segunda enseñanza del país.
- 2o. premio Un Larousse ilustrado A la mejor colección de mariposas
- 3er. premio Un libro A la mejor colección de piedras clasificadas.

Tribunal calificador: un grupo de profesores de los colegios nacionales.
El profesor del Colegio de Señoritas señor Moisés Vincenzi conduce este concurso en representación de El Sol.
El concurso se cerrará el día 31 de octubre El día 15 de noviembre se distribuirán los premios en un teatro de la ciudad.
Se ruega a los estudiantes que participen en el concurso se sirvan llenar el cupón siguiente haciéndolo firmar por el profesor respectivo.

EL SOL
SECCION CONCURSO CIENTIFICO
San José

Nombre.....
Tema.....
Colegio.....
Profesor.....
Fecha.....

Fábrica de colchones y muebles de Antonio Alvarez

Garantía completa. En la fábrica de Muebles y Colchones Cartago, 225 al Oeste del Mercado,

Cartago Dry Cleaning

Perfecto arreglo de ropa de casimir aplanchado a vapor. Esterilización completa.—300 vs. al Oeste del mercado.—ZACARÍAS LEIVA

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés.—Carlos Fonseca O.—Cantiguo al Granero la Constructora.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

Sin ruido de aguja
UNICAMENTE LOS
DISCOS COLUMBIA
Font y Nieto

Concurso Deportivo

El Sol para promover los sports ha dispuesto organizar un concurso en el cual se determinará por medio de votación quien es el mejor deportista costarricense.

Una valiosa medalla de oro será obsequiada por este diario al triunfador del certamen, que se cerrará el día 30 de Noviembre próximo.

El escrutinio será presenciado por las principales asociaciones deportivas y el triunfador será condecorado en acto solemne en uno de los teatros de la ciudad.

EL SOL
SAN JOSE — CONCURSO DEPORTIVO

Voto por

como mejor deportista nacional

Firma

Fecha

Este cupón debe ser enviado a la dirección de El Sol, a fin de publicar el resultado de la votación semanalmente.

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la FARMACIA ESPAÑA

LUCAS MORUA Farmacéutico CARTAGO - C.-R.

De acción pronta
Eficaz
Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídalo en las Boticas

Se reclama el derecho de un niño que fue abandonado hace varios años

La señora María Dolores García ha sido objeto de un reclamo por parte de otra mujer de apellido Salazar.

Resulta que la primera recogió un niño de dos meses de edad hace 7 años. Lo ha criado como si fuera su propia madre, cuidándolo con esmero y abnegación. Ultimamente lo ha puesto en la escuela, constituyendo su mayor felicidad.

Pero a la vuelta de tantos años, la madre que lo abandonara y que es la Sa-

lazar, se presentó a la casa de la señora García para pedirle su hijo, a lo que ésta se negó alegando sus derechos de tenerlo a su lado.

La madre desamorizada trata ahora de recoger al hijo entablado una demanda contra la humanitaria mujer que lo recogiera y lo criara como a un hijo suyo. Ni el mismo niño quiere irse con la primera madre a quien no reconoce como tal.

Ud. desea un elegante sueter, una enagueta que no se despliza ni al lavarla, lo mismo que un gracioso chalequito para completar su indumentaria? Todo esto lo consigue en la fábrica de

TEJIDOS DUBIED
Delfina Ceregatti

DIRECCION:-- Esquina N. de la Merced — TEL. 3254

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en la toilet de la mujer, y si esa pieza esta bien elegida facilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.



El intelectual

derrocha verdaderamente la fuerza que atesoran sus nervios al abusar de ellos sin cesar con sus investigaciones y consultas interminables de libros hasta las altas horas de la noche. Tarde o temprano empero siéntese presa de tal agotamiento nervioso que queda por largo tiempo inutilizado.

El nervosismo

agría tanto el carácter de los intelectuales que los mantiene lejos de toda tertulia recreativa, los indispone con sus amigos, les priva de los íntimos placeres del hogar y acaba por volverlos insoportables a sí mismos. De ahí la suma importancia de mantener incólume la tensión nerviosa.

El BROMURAL «KNOLL»
apacigua los nervios

y, refrenando la excitación y la inquietud interna, provoca un sueño plácido, profundo y restaurador. El bromural es un preparado de valeriana absolutamente inofensivo, reforzado por un acoplamiento químico apropiado. Se expende en todas las buenas farmacias en tubitos de vidrio de 10 y de 20 tabletas.

Las diligencias que se llevan a cabo sobre los detenidos por consumir heroína

El señor Agente Principal de Salubridad Pública ha actuado con diligencia en las informaciones que se levantan sobre las últimas doce detenciones de individuos tenidos como heroínomanos. De esas diligencias se desprende que hay uno o dos de los detenidos que no tienen vicio de drogas heroicas. Posiblemente se trate de malos informes o de venganzas. Esto quedará constatado una vez terminadas tales diligencias. Pueda ocurrir, como nos lo manifestaba el activo agente señor Zeledón, que, por venganza, a algunos de ellos se les colocara en sus bolsillos un paquetito de heroína, o que se hayan dado testimonios falsos.

Un jinete cae en un despeñadero

Un poco hacia el norte de Baca Blanca ocurrió un suceso que tiene en trance de muerte a un vecino de aquellos lugares llamado Salvador Castro.

Este señor venía un día de estos de una finca. El camino en esos sitios ofrece peligro por lo accidentado, y más en estos tiempos de fuertes lluvias.

Al pasar por un desfiladero estrecho y resbaladizo, la bestia que montaba dió un paso en falso, yéndose de bruces por la pendiente.

Castro rodó con la bestia y en dos ocasiones ésta le pasó por sobre su cuerpo, ocasionándole golpes fuertes, que le dejaron casi exámine, en la profundidad del despeñadero.

Un peón que venía tras él, logró sacarle de allí, pero como su estado era grave, lo dejó a la vera del camino mientras se dirigía a la casa a dar aviso de lo ocurrido. Una hora más tarde fue recogido por sus familiares, encontrándole aún sin sentido.

Posiblemente Don Sergio Carballo lleve la representación del periodismo costarricense a España

En algunos círculos periodísticos hemos oído decir, con mucha insistencia, que don Sergio Carballo, director del Diario de Costa Rica, llevará la representación del periodismo costarricense a la inauguración del palacio de la prensa española, que se verificará en Madrid en octubre próximo.

Parece ser, sin embargo, que ha habido algunas diferencias con las demás empresas periodísticas, por la atávica enemistad que ha existido en Costa Rica en

tre los principales diarios. Resulta muy doloroso que en casos como el presente los representantes del cuarto poder tengan discusiones acerca de un asunto que debería ventilarse fuera de toda pedantería y fuera de toda enemistad. Nosotros así lo creemos, y lo manifestamos sinceramente, deseando que el conflicto que ha producido el nombramiento de tal representante sea solucionado satisfactoriamente.

El desgraciado suceso de Limón

Bajo las ruedas de una locomotora muere un hombre

Nuestro corresponsal en Limón nos informó ayer tarde del suceso desgraciado ocurrido ese día en aquel puerto.

Resulta que dos individuos Carlos Matamoros Portuguez y Julio Jiménez se dirigían hacia el cementerio de aquella localidad, para lo cual caminaban un buen trecho por la vía férrea.

Ambos se encontraban en el lugar llamado El Cruce, cuando de pronto vieron que entraba un tren de pasajeros.

La rapidez del cowvoy y lo cerca que se encontraba de ellos cuando éstos se dieron cuenta, hizo que Matamoros no tuviera tiempo de retirarse de la vía. Su compañero Jiménez, de un salto se puso fuera de peligro, pero en cambio, Matamoros fue arrollado por la lo-

comotora, triturando las ruedas su cuerpo, hasta el extremo de partirle la cabeza, los brazos y las piernas.

La caja del cuerpo y algunas extremidades quedaron prensadas en los ejes de las ruedas de los carros. El resto, convertido en pedazos informes, quedaron diseminados por la vía.

Fue eso un espectáculo horroroso.

Inmediatamente después de haberse presentado al lugar de tan trágico acontecimiento el Alcalde Primero, los restos del infortunado Matamoros fueron recogidos para sepultarlos. Esa autoridad está levantado la sumaria del caso a fin de constatar qué responsabilidades caben en este desgraciado suceso.

El mal estado de los carros del tranvía

Fuimos nosotros quienes dimos la primera voz de alerta sobre el mal estado de muchos de los carros del tranvía, como también del pésimo servicio de esa empresa, a raíz de un descarrilamiento ocurrido en la vía a Guadalupe.

Ahora no es solamente la prensa capitalina la que se está ocupando de ese asunto. También la Cámara de Comercio, la Comisión Vial y muchas personas particulares se han ocupado de esto.

Por lo expuesto se puede ver que todos comprenden una necesidad de que la em-

presa del tranvía se ajuste al contrato respectivo que la obliga a mantener sus carros en buen estado, principalmente en lo que se refiere a los motores de los mismos.

Debido a que la grito es ya general, la compañía ha procedido a la revisión de los carros, pero de todos modos se impone que la oficina de tráfico intervenga en el asunto, aplicando la misma ley de tráfico que reza para los choferes al servicio de tranvías, que es uno de los más malos que existen en la capital.

Llega una tubería para la cañería de Barrio México

La junta progresista de Barrio México, interesada en la instalación de la cañería de aquel lugar, recibió de la casa presidencial el siguiente telegrama:

Casa presidencial.
A Gonzalo Esquivel y compañeros.

Barrio México.
Hoy llegarán 300 metros de tubo galvanizado de cuatro pulgadas, que ustedes ne-

cesitan para terminar el trabajo en Barrio México, y que el señor presidente pone a disposición de la junta. Atentamente, Rubén Castro Beeche.—Secretario particular.

Con tal motivo, uno de los miembros de dicha junta nos informa que el lunes próximo se dará principio a la instalación del ramal de cañería que falta por llevar a cabo.

DISCOS COLUMBIA

— UNICOS SIN RUIDO DE AGUJA —

Distribuidores

Font y Nieto

Suscríbase a EL SOL



FUME LUCKY STRIKE

y Guarde las Cajetillas Vacías

Participe en el GRAN CONCURSO de fin de año

Muy pronto, detalles

Sección Deportiva
(A cargo de Pugilista)

Como llegó Henri Cochet a convertirse en la primera figura del tennis mundial

El campeón cuenta aquí su brillante historia deportiva

Han pasado cerca de veintidós años desde el día en que tuve por primera vez una raqueta en la mano. Desde luego que no la tenía como la tengo ahora: era demasiado grande para mí. Pero había descubierto el recurso de pasar el mango debajo del brazo y de colocar la mano a la altura del corazón; de este modo me dí el gusto de lanzar a cierta distancia la pelota. Tales fueron mis comienzos en el tennis. Tenía entonces cinco años.

Tres o cuatro años después me calzaban las zapatillas reglamentarias de jugador de tennis y hacía mis primeras armas en el juego con mi hermana, tres años mayor que yo. Huelga decir que por entonces no era el mejor de los dos; pero aceptaba las derrotas estoicamente diciéndole siempre: "Ven drá, sin embargo, un día en que podré ganarte."

Pasó todavía algún tiempo y mi perseverancia recibió su premio: conquisté el campeonato lionés para chicos de mi edad.

Cumplidos los doce años tuve el honor de pisar un verdadero court de la lawn tennis. Me refiero al del Tennis Club de Lyon. Los más grandes y más fuertes en el juego organizaban los partidos, y yo era requerido casi siempre como compañero, aun siendo mas pequeño que los otros. A menudo vencía, pero mis primeras victorias me valieron, por lo general, más de una solemne paliza, no en la cancha, sino con los puños y los pies, de parte de los más grandes.

Mis comienzos de la antigüedad se detuvieron allí. Era en aquella época un muchacho pálido y delgado, de estatura mediana y de salud claudicante. Para robustecerme y jugar, por consiguiente, mejor al tennis, tomé lecciones de cultura física. De este modo adquirí paulatinamente músculos más fuertes y mayor salud.

Una vez en la cancha me aplicaba a imitar los tiros de Dupont y de Germont, dos jugadores que veía a menudo en el club. A veces, estos dos campeones, para estimularme, me permitían jugar con ellos uno que otro partido. Yo trataba sobre todo de comprender el modo en que seguían todos los golpes, esforzándome para distinguir a través del barniz del estilo el golpe correcto y eficaz del golpe incorrecto e inútil, aun cuando en apariencia fuera brillante, espectacularmente realizado.

Conservo una libretita de aquella época; está toda llena de anotaciones, las primeras de las cuales se remontan a 1912. Muchos de mis colegas me han pedido esta libretita en más de una ocasión para leerla; y un periodista yanqui me ofreció por ella, el verano pasado, cuando gané el campeonato de la Unión, la suma de mil dólares sin conseguir que se la cediera, pues estimo que cuesta más, ya que me ayuda a mantener fresca en la memoria las enseñanzas que me han dejado los concursos en los cuales he participado, las notas que he tomado a propósito de mis victorias, y, sobre todo, de mis derrotas.

(Continuará)

Anúnciese en EL SOL

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKLEWITZ
Frente a La Alahambra
Tel. 2119

Rectificación

Señor Redactor de EL SOL
San José

En el periódico del 25 del corriente aparece un suelto de gaceta en el que con grandes letras se dice "cayó el Jefe Político del Cantón Flores, por haberse recibido en Gobernación una serie de quejas contra él, que investigadas, se constató tenían fundamento.

Como eso no es cierto, pues ni hay quejas y yo estoy en mi puesto, creo que el gacetero se equivocó y en vez de referirse al agente de policía de Barrantes, se refirió a mí, le suplico rectificar esa noticia.

De Ud. atto. y S. servidor
UBIEL VÍQUEZ S.

San Joaquín de Flores 27
de Setiembre de 1929.

Nuevos inspectores cantonales

Los jóvenes José Mora López y Enrique Serrano, han sido nombrados por la Secretaría de Salubridad Pública Inspectores cantonales de higiene. La Secretaría

quiere intensificar la campaña higiénica en todos sus aspectos y por ello busca personas entusiastas, q' hagan su trabajo con actividad.

Un Nuevo Producto Medicinal

Se llama "Sipirina" marca registrada por don Carlos Mangel. Tiene entre otras cualidades la de hacer desaparecer la neuralgia, dolor de cabeza, dolor de muela, resfriados, influenza, reumatismo y lumbagos. La medicina en cuestión

es una pequeña tableta que se disuelve en agua y no tiene mal gusto.

Actualmente ya está de moda y además, ha tenido muy buena aceptación en el extranjero de donde don Carlos Mangel ha recibido órdenes de despacho.

Benny Leonard.

Circular del gobernador sobre asistencia escolar

El señor gobernador de la provincia envió la siguiente circular a los jefes políticos y agentes de policía de la provincia de San José:

El señor inspector provincial de escuelas se queja de la disminución alarmante de asistencia de niños a las escuelas. Es necesario que esto no siga sucediendo y al efecto, exhorto a ustedes para que por los medios que la ley pone a su alcance, compelan a los padres de familia, tutores o encargados

de los niños a fin de que cumplan con la obligación de enviar a la escuela a sus hijos que se encuentren en la edad lectiva.

Es preciso que las autoridades nacionales cooperemos en la noble tarea que se ha impuesto el gobierno de terminar de un modo radical con el pequeño porcentaje de analfabetismo que aun queda, por desgracia, en el país.--El gobernador, Macedonio Esquivel.

VARIEDADES DE PRIMERA CATEGORIA

HOY - SABADO 28 DE SETIEMBRE - HOY

A las 7.—La emocionante película de Artistas Unidos

LA RECLUTA

Interpretación de ELEONOR BOARDMAN

A las 8.3.0—¡¡ESTRENO!! ¡¡ESTRENO!!

COMICAS PAHTE

Nuevos números con nuevas atracciones del aplaudido dueto de cancioneros mexicanos

TAPIA - RUBIO

Precios POPULARES. ENTRADA: UN COLON

Mañana Domingo:

FORMIDABLE ESTRENO PATHE DE MILLE

EXTRAÑO CARGAMENTO

AMOR, SENSACION, DRAMA, COMEDIA.

Una película para todos los gustos,
Un conjunto de estrellas del arte mudo.

EL SECRETO DE ALEMANIA

Porqué son notables los alemanes? Por la música dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha

hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traubo se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

TIENDA PARISIANA

25 varas al Este del Aguila de Oro

REALIZACION

¡PRECIOS MAS BARATOS QUE LOS DE COSTO!

QUINCE DIAS SOLAMENTE

La leche pasteurizada...

Pausterizar la leche no es un lujo, es una necesidad que se impone en todo el mundo civilizado si se quiere conservar la salud de la gente, especialmente la salud de los niños, que son los que más tienen que padecer las miserias de la leche que no ha sido sujeta a un proceso de duplicación.

La leche que es elaborada bajo los procesos rutinarios la leche que se conserva en tarros sucios, la leche que está sujeta a moscas y

al contacto de insectos y de las manos sucias de los vendedores, la leche que está expuesta a participar de los microbios de la bestia sudorosa q' la transporta no es la leche recomendada para los niños, y la salud de ellos tendrá que resentirse en el curso del tiempo si se usa para la alimentación.

Toda la leche que esté sujeta al expendio debería ser pausterizada para proteger la salud de la gente.

Restaurant americano...

La higiene es una de las caracterizaciones de este hotel recientemente establecido en la vecindad de la plaza de los Leones en esta capital por el señor Román, quien es además un propietario que se afana por dar a su hotel todas las apariencias y todo el confort moderno de casas de esta categoría.

Las comidas también son incentivo poderoso para atraer clientela al nuevo ho-

tel, que no obstante el poco tiempo que tiene de trabajar, se ha ganado prestigios muy sólidos, porque los pasajeros saben que el señor Román sabe atenderlos y sobre todo ofrecerles platos deliciosos.

Pero la clientela del señor Román no está limitada solamente a la capital y la afluencia de gentes de todas partes del país, nativos y extranjeros es cada día más grande.

Eladio Rivera OFRECE A UD.

Un carro Buick "29" llamar al teléfono 3183 o al 3978

Nuevos detalles sobre el suicidio de ayer en Paraíso

Ramírez había demostrado sus deseos de matarse

Ayer dimos algunos datos sobre el suicidio ocurrido en Paraíso.

Algunas personas nos han dado nuevos informes acerca de este trágico suceso.

Según esos informes, José Francisco Ramírez era persona acomodada, tenía varias fincas.

Se había casado varios años y en su hogar reinó siempre la tranquilidad.

Según el decir de algunos, Ramírez tuvo ciertas dificultades últimamente, y en ciertas ocasiones hablaba de suicidarse. Era vicepresidente de la junta de educación de Paraíso.

Antes de suicidarse se había comunicado con algunos a quienes les manifestó el deseo de quitarse la vida; pero ellos no le dieron mucha importancia al asunto, desde luego que otras veces había dicho lo mismo y no

había llevado a cabo su intento.

En la mañana del suicidio, Ramírez madrugó bastante. Estaba al parecer tranquilo. Se dirigió a la famosa catarata del río Ujarráz, y allí según declaran algunos, permaneció un rato, paseándose por el borde del abismo. Por último, después de dejar la carta a un lado se arrojó al abismo.

El cuerpo fué encontrado en una "Holla" formada por algunas piedras, y presentaba señales de algunos golpes.

Otro informe que se nos suministró es el de que Ramírez bien pudo arreglar tranquilamente una situación algo difícil que se le había presentado, pero su estado nervioso no le permitió pensar serenamente y solo concibió la idea del suicidio.

Zapatería Emilio Varela

Situada en la Avenida Central - 50 varas al Oeste de El Cometa
Especialidad en calzado a la medida cosido o clavado, al gusto del cliente, el que se elabora con materiales de primera clase

HAGANOS UNA VISITA HOY NISMO